
 Dans la société actuelle nous consommons tous les jours. Dès qu’il nous manque quelque chose il 
nous suffit de l’acheter, si nous en avons les moyens. Mais consommer rend-il heureux ? 
 Dans un premier temps nous expliquerons que cela peut-être le cas puis nous montrerons qu’on 
pourrait penser le contraire. 

 Pour commencer, la consommation peut être vecteur de liens sociaux. Effectivement, au 
collège par exemple, une personne s’habillant avec des marques a souvent beaucoup d’amis. La personne 
en question sera heureuse d’être entourée même si au début ce n’était pas forcément pour sa 
personnalité. 
 Par ailleurs, la consommation peut apporter un semblant de «  supplément d’être  » comme 
l’écrit Annie Ernaux dans Les Années. C’est vrai que lorsqu’ils consomment, la plupart des gens se sentent 
mieux dans leur peau. Acheter un nouveau tee-shirt peut aider quelqu’un à se sentir bien.  
 Et surtout, lorsque l’on consomme beaucoup, on obtient ce que l’on veut. Dans le film Lion, un 
jeune enfant vit en Asie avec sa famille; ils n’ont rien à boire ni à manger. ILs n’ont même pas de quoi 
s’abriter lorsqu’il pleut. Si ce petit garçon et sa famille avaient eu de l’argent pour consommer cela leur 
aurait grandement facilité la vie.  

 Nous venons de voir que consommer peut rendre heureux. Mais ce n’est pas forcément le cas. 

 En effet, la consommation est une espèce de cercle vicieux où plus on consomme, plus on veut 
consommer. On s’enferme nous-même dans une prison de consommation comme le collage de Pascaline 
Hacard le montre. Ce collage représente un homme prisonnier d’un code-barres entouré de centaines de 
marques. 
 De plus, la consommation peut pousser à devenir incontrôlable, presque animal. Le roman Au 
Bonheur des dames d’Emile Zola nous le montre. Dans l’une des scènes du roman, des femmes se conduisent 
comme des lionnes. Elles déchiquettent des habits de soie, renversent des étals et des portants et 
transforment le magasin en champ de guerre. 
 Enfin, il y a beaucoup d’autres choses dans la vie qui rendent heureux comme les amis, la famille 
et plus encore. Une personne qui vit en ermite, sans amis ni famille, ne sera jamais plus heureuse que 
quelqu’un ayant toutes ces personnes autour de lui, même si elle a tous les objets de ses rêves car, 
honnêtement, qu’est-ce qu’un objet comparé à une personne aimée ? 

 Pour conclure, certaines personnes peuvent penser que consommer rend heureux, mais, à mon 
avis, il y a des choses beaucoup plus importantes dans la vie que de se demander si on a assez de robes 
ou de jouets. Il y a encore beaucoup de gens qui pensent que « le bonheur c’est d’avoir de l’avoir plein 
nos armoires », comme le dit Alain Souchon dans sa chanson Foule sentimentale. Ce n’est malheureusement 
pas la seule chose à propos de laquelle certains devraient ouvrir les yeux … 

            C.F. 


